

FRENTE POLÍTICOS

1. Ya párenle. Tras la avalancha de renuncias en el gobierno federal, las aguas vuelven a su cauce. Salvo que haya más sorpresas, la renuncia de **Rocío Nahle** como secretaria de Energía será la última al interior del gabinete federal, indicó el presidente de México, **Andrés Manuel López Obrador**. Los actuales secretarios y secretarías de Estado lo acompañarán hasta el fin de su mandato. El Presidente la despidió con palabras honrosas. Restó importancia a los comentarios de quienes sostienen que, por haber nacido en Zacatecas, las aspiraciones políticas para contender por la gubernatura de Veracruz de **Nahle** se verán afectadas. Ha dicho.

2. A la baja. En Zacatecas, **David Monreal** evade la rendición de cuentas, a pesar de que vive un panorama adverso en todos los órdenes. Ha perdido el control en temas cruciales como seguridad, educación y salud, además de pobreza, infraestructura y medio ambiente. O sea, todo. **Monreal** evade responsabilidades, ignorando problemas actuales y culpando al pasado. Zacatecas enfrenta altos índices de violencia, desapariciones forzadas y enfrentamientos entre bandas criminales. Incidentes graves, como adolescentes secuestrados y personas sometidas a trabajos forzados. Pero el gobernador se escuda bajo la frase: tenemos otros datos.

3. Toma forma. PAN, PRI, PRD y su inédita candidatura del Frente Amplio por México, encabezada por **Xóchitl Gálvez**, se mueven. En el “Manifiesto por las causas sociales y la democracia; iniciativa colibrí por **Xóchitl**”, que se difunde entre “los mexicanos de bien, progresistas, liberales, pensadores, dirigentes sociales”, y del cual **Excélsior** obtuvo una copia, personajes de la izquierda, como **Marco Rascón**, advierten que su suma a **Gálvez** “no es para restablecer viejos vicios, sino para que una nueva fuerza social y civil hecha gobierno construya las bases para una reconstrucción de la vida democrática”. Lo que viene es un bombardeo de ideas. ¡Prepárense!

4. Equidad astral. El eclipse solar 2023 que se registró el pasado sábado sirvió de propaganda a los políticos. El dirigente de Morena, **Mario Delgado**, compartió en sus redes que lo presencié junto a la coordinadora de la Defensa de la 4T, **Claudia Sheinbaum**, y otros políticos del partido guinda. Y lo admirable es que encontró una respuesta sobre quién será la próxima presidenta de México. “Cielo, danos una señal, es una C”, dijo, a lo que los presentes respondieron “es **Claudia**”, mientras aplaudían. Del otro lado bromearon con eclipsar a Morena en el 2024. Unas por otras. Equidad astral.

5. Por el combo. Aquello del “carro completo” era una cualidad del PRI que podría replicarse el año próximo. Ayer, **Claudia Sheinbaum**, coordinadora nacional de los Comités de la Defensa de la Cuarta Transformación, hizo un llamado a la unidad en Tabasco, tierra natal del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, ante destacados morenistas, con miras al 2024. “Vamos a ganar la Presidencia de la República, las dos terceras partes del Senado, la Cámara de Diputados, los municipios, las gubernaturas y las diputaciones locales”, presagió. Sin descanso, consolida el futuro de la democracia.

